

大分市路上違反広告物除却推進員だより

平成24年6月 大分市都市計画部都市計画課景観推進室発行 No. 4

市民協働のクリーンアップ作戦

今年も、9月8日土曜日の午前8時から、ガレリア竹町ドーム広場にて、市民協働のクリーンアップ作戦を行います。この作戦は、“日本一きれいなまちづくり”推進の一環として、路上違反広告物除却推進員による市内一斉除却と、市職員ボランティアによるごみ拾い活動を合同で行うものです。推進員の皆さんの多数の参加をお願いいたします。

なお、昨年は9月10日(土)に、総勢199名(市内全域では、396名の推進員)の方々の参加を頂くなかで実施しました。皆様のご協力ありがとうございました。



平成23年度の様子

● 路上違反広告物除却推進員の活動実績

平成24年3月31日現在

年度	除却枚数				活動延べ日数	活動延べ人数
	立看板	貼り札	貼り紙	その他		
21年度	166	571	1537	-	83	359
22年度	96	429	1522	-	97	382
23年度	60	222	812	2	89	372

● 路上違反広告物除却推進員の推移

大分市路上違反広告物除却推進団体の認定・廃止の団体数と推進員数

年度	認定		廃止		合計	
	団体数	推進員数	団体数	推進員数	団体数	推進員数
当初(17年度)	57	553			57	553
20年度末	24	266	18	183	63	636
23年度末	3	67	5	111	61	592

● 推進団体の更新申請について

除却推進団体は、2年ごとの更新となっています。昨年度は、43団体402名の方が更新を行ったところですが、本年度は、17団体164名の方が対象となります。お手元にお配りしました更新案内により、引き続き手続きを行って頂きます様よろしくをお願いいたします。

除却推進員活動の紹介

大分市路上違反広告物除却推進員制度は、平成17年に発足以来、これまで多くの推進員の皆様方の努力により、少しずつではありますが、道路上の違反広告物が減少傾向にあります。また、この活動を通じ、地域の美化活動に対する関心も益々高まって来ており、「日本一きれいなまちづくり」の原動力ともなっております。そのような中、日々積極的な活動をされている団体の活動状況についてご紹介致します。

三ヶ田町自治会

月1回、県道小挾間大分線を中心に除却活動をされている三ヶ田町自治会の6名のみなさんに、取り組み状況についてお聞きしました。

活動は、毎月第3日曜日と定め、老社会や子ども会の公園・道路清掃に合わせて見回り除却を行っているとのことでした。はり紙に表示している電話番号に連絡し、直接撤去をお願いしたところ、早急に撤去してもらえたそうですが、その一方で、最近、粘着力の強いはり紙も多くなり、除却に手間が掛かるようになってきたということです。

「最初はイタチごっこに思えるが根気よく続ければ、うちの町内みたいに違反はり紙・はり札は少なくなりますよ。」と語ってくれました。



ボランティア西の洲

明野や葛木、小池原など各推進員さんの地元のバス通りを主体に活動されているボランティア西の洲の12名のみなさんに取り組み状況についてお聞きしました。

活動は、年4回以上、さらに、違反広告物が目立つようになればその都度、実施をしているとのことでした。

違反広告物は減少してきているそうですが、最近では、脚立等を使用しないと届かないような高い所にはり紙が貼られ、高齢者には危険を伴う作業が多くなっている。そのため、足元には特に注意しながらやっているとのこと。また、年末やお盆など人の移動が多い時にも注意を払いながら作業を行っているということです。

除却活動を通して、「道路を歩いている人から、ご苦労様と声をかけられることがあり、美化活動が人の心を優しくしているのを感じる。」と語ってくれました。



推進員さんの一言

- ・「通学路を鏡のように」を合言葉に取り組んだところ、見違えるように不法看板が少なくなりました。継続は力ですね。(松岡をきれいにする会)
- ・イベントの立看板が多い。雨の日は剥がし易い。違反広告は少なくなった。(田室町ボランティアの会)
- ・違反広告物が大変少なく、良い傾向です。(森町団地生き活き会)

【連絡先】

大分市 都市計画部 都市計画課 景観推進室
TEL 097-537-5968 FAX 097-536-7719
E-Mail keikan@city.oita.oita.jp